



Toño Astiazarán

Adolfo en sus oficinas en *Palacio de Gobierno* y platicé ampliamente de diversos temas no sólo políticos, pues también abordamos la situación en general que priva tanto en Sonora como en el país. No me cabe duda que **Adolfo** pudiera ser un buen candidato en el 2027 y en la política nada es improbable, siempre he visto en él un hombre preparado, trabajador, de fácil trato y con la intención de resolver los problemas que día a día se le presentan al *Gobierno del Estado*. Fue una plática amena que creo que próximamente se habrá de repetir.

NO HAY FECHA QUE NO se cumpla y en este caso se cumplirá por adelantado. Me refiero a la inauguración mañana domingo 25 del paso a desnivel de los bulevares Colosio y Solidaridad, esa obra de la que muchos no creyeron que terminara en tiempo por parte del ayuntamiento de Hermosillo. Esta obra es una solución al "trafical" de ese crucero que tantos accidentes generó en su larga historia vial y los dolores de cabeza que muchos padecimos al circular por ese rumbo. Ahora, Hermosillo tendrá un tráfico más fluido a partir de este domingo y la movilidad será mucho mejor para los miles de automovilistas que a diario transitan por ese crucero.

Y YA QUE CITO al ayuntamiento, una mejor noticia para los automovilistas es el programa intenso de bacheo que anunció el alcalde esta semana y para muchos fue un respiro, pues no hay que negar que hay demasiadas calles dañadas por las lluvias intensas que hubo el verano pasado, pero también porque mucha de la pavimentación de las calles de Hermosillo es algo "viejita".

Será un millón de metros cuadrados los que se "bacheen" tal como lo informó **Toño** en su video que lanzó en redes sociales y donde especificó que es un reto muy grande, pues no es sólo "rellenar" los baches, ya que primero habrán de reparar las fugas de agua, lo que, seguramente, les llevará mucho esfuerzo y tiempo porque esto, es parte del problema de los baches.

Y QUIZÁ POR SER TIEMPOS PRE electorales, las acciones brotan de pronto en beneficio de las comunidades. Y digo esto porque a propósito del programa intenso de bacheo del ayuntamiento, también a nivel federal se van a poner "guapos" porque esta semana la presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció el programa "*Megabachetón*", que no es otra cosa que reparar y mantener carreteras en varios estados del país, y entre esas entidades Sonora será una de las beneficiadas con una fuerte inversión para reparar a lo largo y ancho de la entidad algo así como 3 mil 170 kilómetros. El programa nombrado a nivel federal como "*Megabachetón 2026*" es con el objetivo de modernizar la red federal, rehabilitar tramos y mejorar la conectividad en la región noroeste del país.

Y más específicamente fue el gobernador **Alfonso Durazo** quien detalló la fuerte inversión que se viene con dicho programa para Sonora, pues informó que se contemplan trabajos de conservación en tramos del corredor México-Nogales, de Estación Don a Nogales, además de que dicho proyecto de modernización carretera de la México, Estación Don-Nogales, representa una acción clave para el desarrollo logístico y comercial de Sonora.

Ojalá todo esto se realice y no quede en promesas; realizar este programa daría mayores oportunidades de crecimiento y conectividad al Estado.

MIS FELICITACIONES PARA el buen amigo **Luis Alberto Medina**, quien celebró en grande el aniversario 15 de su programa *Proyecto Puente*. Tuve oportunidad de asistir y de saludar a grandes amigos del sector empresarial y político, pero sobre todo darle un fuerte abrazo a mi amigo **Luis Alberto** porque conozco el esfuerzo que ha realizado para consolidar un programa informativo de gran relevancia.

Fue un evento muy concurrido donde llegó gente de los medios de comunicación, empresarios y políticos.

¡Felicitaciones a **Luis Alberto Medina** y a *Proyecto Puente*... que cumpla muchos más!

PANORAMA COMPLICADO, incluso difícil es el que ven algunos analistas tanto políticos como económicos respecto a la relación de México con Estados Unidos.

A un año de la llegada de **Donald Trump** a la presidencia de ese país, el panorama no luce muy alentador para México, pero tratando de consolarnos, diríamos que para casi ningún país en el mundo.

Y esto lo hemos comprobado en esta última semana, donde Trump teniendo como escenario el

Foro Económico Davos 2026, ha dicho y desdicho, incluso amenazado a cuanto país se le ocurre, todo con el firme y único propósito de querer ser el país más poderoso del mundo. Se ha analizado incluso que este foro sume más a la situación de riesgo de la geopolítica a nivel mundial, todo porque Estados Unidos "quiere todas las canicas". Entonces en ese contexto México, estando tan cerca de EU, pero ahora sí literal tan lejos de Dios, no es la excepción y esta semana quizás ya vimos una de las acciones solicitadas por **Trump** a la presidenta **Sheinbaum** en su última llamada. Y todo parece indicar que como condición para no "venezolarnos", le pidió más capos de la droga y "pa pronto" les mandamos a 37, que aunque algunos dicen que no son "peces gordos, para Estados Unidos quizás si representen carnita".

PERO EL FORO DAVOS NO ha sido sólo **Trump** en estos días, también quienes participan se dieron tiempo para analizar una agenda mundial de varios temas que van en crecimiento. De hecho, me hicieron llegar un análisis donde se plasman los mayores riesgos globales geopolíticos y económicos en esta nueva era de la competencia, entre ellos los fenómenos meteorológicos extremos, la polarización social, contaminación, desigualdad, conflictos armados, la información falsa, la desinformación, y dos temas por demás importantes como son la *Inteligencia Artificial (IA)*, sus utilidades y consecuencias, y la importancia y valor de las tierras raras, tan necesarias para producir la energía suficiente que se requerirá en un futuro próximo.

Ojalá que lo analizado en el *Foro Económico de Davos* resuelva muchos de los problemas que hoy en día aquejan al mundo entero.

Se nos terminó el espacio, como siempre quedan muchos temas pendientes de comentar.

Hasta la próxima.



Alfonso Durazo